

Domingo 10 de noviembre de 2024  
El principio y el fin  
Quinta parte

**Daniel 2:32** *La cabeza de esta imagen era de oro fino, [1] su pecho y sus brazos de plata, su vientre y sus muslos de bronce, 33 sus piernas de hierro, sus pies en parte de hierro y en parte de barro cocido.*

Habíamos visto la última vez cómo el número cuatro que se encuentra en conjunción con la restauración de la creación material y la tierra en un sentido más general en Génesis capítulo 1, también se usa, desde una perspectiva diferente, con respecto al gobierno de la tierra durante los tiempos de los gentiles. Tiempos que abarcan los últimos dos mil seiscientos años de la historia de la humanidad. Tiempos que comenzaron cuando la Teocracia, que había continuado desde el día en que la gloria llenó el Tabernáculo en el desierto en el Sinaí, hasta que llegó a su fin el día en que la gloria partió del templo en Jerusalén durante el cautiverio babilónico.

Y habíamos visto la última vez cómo los tiempos de los gentiles se presentan a través de los cuatro reinos representados en la gran imagen del sueño de Nabucodonosor en Daniel capítulo 2. Una imagen que se ve de pie en Babilonia, mostrando cuatro fases de un reino babilónico. Un reino babilónico que comenzó con Nabucodonosor y terminará con el Anticristo.

Los tres primeros de estos reinos siguen una secuencia cronológica, Babilonia, Media/Persia y Grecia. Pero no la cuarta. Y debemos tener cuidado de notar que la presentación general de estos reinos no se trata de la historia cronológica, sino más bien de un reino babilónico y los judíos. Y si tratamos de mirar a estos reinos históricamente en lugar de geográficamente, por un lado, y mirarlos aparte de los tratos de Dios con los judíos, por el otro, estaremos en un lío.

La primera forma de este reino babilónico y el cautiverio de los judíos que vino con él, tenía un propósito específico. Era para llevar a la nación judía al arrepentimiento, para volver los corazones del pueblo a sus profetas y reconocer su pecado, expulsándolos de su tierra y sometiéndolos bajo la mano de un rey gentil. Así es como se establece fundamentalmente el asunto del

arrepentimiento de Israel, y esto debe seguir siendo tanto el método como el propósito de Dios. Y lo establecido fundamentalmente encontrará su conclusión en la forma final del reino babilónico bajo el Anticristo, el cuarto reino. Y la horrible subyugación de los judíos bajo el último rey 'gentil' llevará a los judíos al arrepentimiento nacional, permitiendo su liberación y restauración – **Jeremías 31:31** *"He aquí que vienen días, dice Jehová, en que haré un nuevo pacto con la casa de Israel y con la casa de Judá, 32 no conforme al pacto que hice con sus padres el día que los tomé de la mano para sacarlos de la tierra de Egipto, mi pacto que rompieron, a pesar de que yo era su esposo, dice el Señor. 33 Pero este es el pacto que haré con la casa de Israel después de aquellos días, dice el Señor: Pondré mi ley en sus mentes, y la escribiré en sus corazones; y yo seré su Dios, y ellos serán mi pueblo. 34 Ya no enseñará cada uno a su prójimo, ni cada uno a su hermano, diciendo: "Conoce al Señor", porque todos me conocerán, desde el más pequeño hasta el más grande de ellos, dice el Señor. Porque perdonaré su iniquidad, y no me acordaré más de su pecado"*.

Nabucodonosor gobernó su reino mundial de aquel día desde la ciudad de Babilonia. Y este reino babilónico, bíblicamente, como hemos visto, es inextricable del propósito de Dios para los judíos. Los medos y los persas también gobernaron su versión del mismo reino mundial desde Babilonia, al igual que Alejandro Magno.

Pero después de la muerte de Alejandro, este reino se dividió entre sus **cuatro** generales. Un evento proféticamente representado a través del uso de lenguaje figurado y metáfora en Daniel Capítulo 8 – **Daniel 8:5** *Y mientras pensaba, de repente un macho cabrío vino del occidente [Alejandro Magno y los griegos] a través de la superficie de toda la tierra, sin tocar la tierra; y el macho cabrío tenía un cuerno notable entre sus ojos. 6 Entonces se acercó al carnero que tenía dos cuernos, el medo y el persa, que yo había visto de pie junto al río, y corrió hacia él con furia. 7 Y vi que se enfrentaba al carnero, y se enfureció contra él, atacó al carnero y le rompió los dos cuernos. No había poder en el carnero para resistirle, sino que lo arrojó a tierra y lo pisoteó; y no había quien pudiera librar el carnero de su mano. 8 Por tanto, el macho cabrío se hizo muy grande; pero cuando se hizo fuerte, se le rompió el cuerno grande, y en su lugar subieron cuatro notables hacia los cuatro vientos del cielo. 9 Y de uno de ellos salió un cuerno pequeño la cual se hizo muy grande hacia el sur, hacia el este y hacia la Tierra Gloriosa.*

Con la división del reino de Alejandro, Babilonia dejó de ser la sede del gobierno del poder mundial gentil. El siguiente reino histórico dentro del tiempo cronológico, el de los romanos, no gobernó desde Babilonia, sino desde Roma. Y los romanos no salieron de la división septentrional del reino de Alejandro, como se ve en el versículo 9, y tampoco los Césares fueron asirios.

Y así ha sido con los reinos de todo el mundo desde entonces. Los tiempos de los gentiles han continuado, pero no se han centrado en Babilonia. Tanto Babilonia como un cautiverio judío, desde una perspectiva humana, se perdieron de vista. Pero no ha habido ningún desliz en el propósito de Dios para ambos:

**Isaías 46:9** *Acordaos de las cosas pasadas desde antaño, porque yo soy Dios, y no hay otro; Yo soy Dios, y no hay nadie como yo, 10 anunciando el fin desde el principio, y desde la antigüedad las cosas que aún no se han hecho, diciendo: "Mi consejo permanecerá, y haré todo lo que quiero", 11 llamando a un ave de rapiña desde el oriente, [proféticamente, esto representa a Nabucodonosor a corto plazo y al Anticristo a largo plazo] El hombre que ejecuta Mi consejo, desde un país lejano. Ciertamente lo he dicho; Yo también lo llevaré a cabo. Me lo he propuesto; Yo también lo haré.*

Podemos concluir, entonces, que los tiempos de los gentiles no están definidos por el paso del tiempo lineal dentro de la historia del hombre, sino por el cumplimiento del propósito de Dios para el pueblo judío a través de un reino babilónico, visto en cuatro fases.

Y las cuatro fases de este reino babilónico se presentan de nuevo en el capítulo 7 de Daniel, a través de la visión de Daniel de las cuatro bestias: **Daniel 7:2** *Daniel habló, diciendo: "Vi en mi visión de noche, y he aquí que los cuatro vientos del cielo agitaban el gran mar. 3 Y subieron del mar cuatro grandes bestias, cada una diferente de la otra. 4 El primero era semejante a un león, y tenía alas de águila. [Nabucodonosor].....5 Y de repente otra bestia, una segunda, como un oso. Medos y persas] .....6 Después de esto miré, y he aquí otro semejante a un leopardo, que tenía en su espalda cuatro alas de ave. La bestia también tenía cuatro cabezas, y se le dio dominio. [Alejandro Magno + sus 4 generales] 7 Después de esto vi en las visiones nocturnas, y he aquí una cuarta bestia, espantosa y terrible, muy fuerte. Tenía enormes dientes de hierro; Devoraba, se rompía en pedazos y pisoteaba el residuo con sus patas. Era diferente de todas las bestias*

*que habían existido antes de ella, y tenía diez cuernos. [El Anticristo y su confederación de 10 naciones]*

La destrucción final de la gran imagen del sueño de Nabucodonosor, que representa el derrocamiento completo del poder mundial gentil, se presenta de nuevo a través de la destrucción de la cuarta bestia:

**Daniel 7:8** *Estaba yo mirando los cuernos, y he aquí otro cuerno, uno pequeño, que subía entre ellos, delante del cual tres de los primeros cuernos fueron arrancados de raíz. Y allí, en este cuerno, había ojos como los ojos de un hombre, y una boca que hablaba palabras pomposas. 9 Velé hasta que se colocaron tronos, y se sentó el Anciano de Días; Su vestido era blanco como la nieve, y el cabello de su cabeza era como lana pura. Su trono era una llama de fuego, sus ruedas un fuego ardiente; 10 Un arroyo de fuego brotó y salió de delante de él. Mil millares le servían; Diez mil veces, diez mil se pararon frente a Él. El patio se sentó, y se abrieron los libros. 11 Entonces yo miraba por el sonido de las palabras pomposas que decía el cuerno; Velé hasta que la bestia fue muerta, y su cuerpo destruido y entregado a las llamas ardientes.*

Así pues, la matanza de la cuarta bestia y la destrucción de su cuerpo, representa de nuevo el derrocamiento completo del poder mundial gentil después del regreso del Señor a la tierra al final de la septuagésima semana de Daniel. Esta es la Roca de Daniel Capítulo 2 que golpeó a la imagen en sus pies. Un acontecimiento que se describe en su cumplimiento en el Apocalipsis, a través de la batalla que hemos llegado a llamar Armagedón

**Apocalipsis 14:9** *Entonces el ángel metió su hoz en la tierra, y recogió la vid de la tierra, y la echó en el gran lagar de la ira de Dios. 20 Y el lagar fue pisoteado fuera de la ciudad, y la sangre salió del lagar hasta las bridas de los caballos, por mil seiscientos estadios.*

Y así como la Roca cortada no manoseadas se convirtió en una gran montaña que llenó toda la tierra en el capítulo 2 de Daniel, así también el mismo Reino se ve de nuevo en el capítulo 7 – **Daniel 7:13** *"Y yo miraba en las visiones nocturnas, y he aquí uno como el Hijo del Hombre, que venía con las nubes del cielo. Llegó al Anciano de Días, y lo acercaron delante de Él. 14 Entonces se le dio dominio, gloria y reino, para que todos los pueblos, naciones y lenguas le sirvieran. Su dominio es un dominio eterno, que no pasará, y su reino es el que no será destruido.*

Y es debido a que Daniel está tratando exclusivamente con la nación judía, que vemos el número cuatro, las cuatro fases del reino babilónico, llevado a cabo antes de la venida del Reino Milenario. Las cuatro fases del reino babilónico proporcionan un paralelo numérico con los cuatro días, cuatro mil años desde Adán. Y es después de los últimos dos días, dos mil años de estos cuatro mil años, que comprenden la dispensación de los judíos, que el Israel restaurado entrará en el Reino Milenial al tercer día siguiente.

El derrocamiento completo del poder mundial gentil visto a través de la destrucción de la gran imagen del sueño de Nabucodonosor, y la destrucción de la cuarta bestia también marcan la finalización de la redención de la herencia, la restauración de la creación material colocada bajo una maldición en Génesis capítulo 3. Con los términos de esta redención establecidos en el rollo de siete sellos, y entregados a través de los sellos siendo abiertos. Y estos son eventos vistos en conjunción con el final de los cuatro días, los cuatro mil años desde Adán, permitiendo el gobierno en el tercer día siguiente, no solo para los judíos, sino también para los cristianos fieles. Y no solo eso, sino que también en este mismo tercer día, el Hijo unigénito también será resucitado para ser Rey de reyes y Señor de señores. Aquí estará el tan esperado establecimiento del Reino Milenario en el que los tres hijos primogénitos de Dios gobernarán juntos sobre la tierra redimida.

Y este es exactamente el mismo final que fue declarado desde el principio en los primeros treinta y cuatro versículos de Génesis. Cuatro días completando la restauración de la creación material, con Adán y la Mujer para gobernar juntos al tercer día siguiente. Israel restaurado, casado de nuevo con Jehová y la Novia de Cristo ahora Su Esposa.

Entonces, volvamos una vez más a los versículos fundamentales de Génesis, donde veremos que Adán y la Mujer fueron creados de la sustancia de la creación material redimida – **Génesis 2:7** *Y Jehová Dios formó al hombre del polvo de la tierra, y sopló en su nariz aliento de vida; y el hombre se convirtió en un ser viviente.*

Dios creó a Adán del 'polvo de la tierra', el polvo de la creación material restaurada. Y la Mujer, estando en Adán en este punto, pero aún no removida de

él, también debe ser hecha de ese mismo polvo. Ambos tienen entonces una conexión inseparable con la tierra restaurada de la que fueron creados y sobre la que iban a gobernar. Esta es la imagen fundamental.

Y en una experiencia paralela a esta, encontramos al último Adán "hecho" de la misma sustancia que la creación arruinada que Él está redimiendo para que puedan gobernar juntos en el Séptimo Día. Proporcionando una conexión inseparable entre los dos – **Hebreos 2:14** *Así que, en cuanto los hijos participaron de carne y de sangre, él también participó de lo mismo, para destruir por medio de la muerte al que tenía el imperio de la muerte, es decir, al diablo, 15 y soltar a los que por el temor de la muerte habían sido servidos toda su vida. 16 Porque a la verdad no ayuda a los ángeles, pero sí ayuda a la simiente de Abraham.*

Y esto lo tendremos en cuenta a medida que continuemos en Génesis – **Génesis 3:6** *Y cuando la mujer vio que el árbol era bueno para comer, que era agradable a la vista, y que era un árbol conveniente para hacer sabio, tomó de su fruto y comió. También le dio a su marido con ella, y él comió. 7 Entonces se les abrieron los ojos a los dos, y se dieron cuenta de que estaban desnudos; y cosieron hojas de higuera y se hicieron cobertores.*

Sabiendo que el propósito de la creación del Hombre y la Mujer por parte de Dios era reemplazarlo, Satanás se colocó estratégicamente en el Jardín, en medio de los dos árboles en medio de él, para engañar a la Mujer. Y así lo hizo. Y este engaño tuvo lugar antes de que Adán y la Mujer pudieran cumplir el mandato que se les había dado en - **Génesis 1:28** *Entonces Dios los bendijo, y Dios les dijo: "Fructificad y multiplicaos; llenad la tierra y sojuzgadla; tener dominio....."*

Y, por lo tanto, el engaño tuvo lugar antes de que pudieran cumplir el propósito de su creación. Y así como Adán entró en el pecado de su esposa con ella, como cabeza federal de la raza humana, así ambos quedaron descalificados para gobernar, arruinados por la introducción del pecado que vino a través del engaño de Satanás a la Mujer. Una descalificación que ha permitido que Satanás continúe en su posición como gobernante de la Tierra.

Y en otra experiencia paralela, conociendo el propósito de la encarnación del Señor, 'cuando llegó la plenitud del tiempo', vemos a Satanás estratégicamente

colocado 'en el desierto' con el mismo propósito que se había colocado a sí mismo en el Huerto, el engaño – **Mateo 4:1** *Entonces Jesús fue llevado por el Espíritu al desierto para ser tentado por el diablo. 2 Y habiendo ayunado cuarenta días y cuarenta noches, después tuvo hambre. 3 Cuando el tentador se acercó a él, le dijo: «Si eres el Hijo de Dios, ordena que estas piedras se conviertan en pan.» 4 Pero él respondió, y dijo: Escrito está: No solo de pan vivirá el hombre, sino de toda palabra que sale de la boca de Dios. "*

Aunque esta es una experiencia paralela a la que tuvo lugar en el Jardín, el resultado es marcadamente diferente: **Mateo 4:10** *Entonces Jesús le dijo: "¡Quítate de ti, Satanás! **Porque escrito está:** "Adorarás a Jehová tu Dios, y a Él solo servirás". 11 Entonces el diablo lo dejó, y he aquí que los ángeles vinieron y le servían.*

El Señor Jesús demostró que Él mismo, como el Segundo Hombre, compartiendo la carne y la sangre de aquellos a quienes Él redimiría, era digno de reemplazar a Satanás como el gobernante de la tierra, y al hacerlo, hizo posible que aquellos representados en la Mujer en el Huerto, la Iglesia, aunque seguía siendo susceptible al engaño, tuviera los medios para ver el engaño por lo que es y resistirlo. 'Porque escrito está'. Lo que está escrito es la sabiduría traída de lo alto. Él no socorre a los ángeles, sino a la simiente de Abraham – **1 Pedro 5:8** *Sed sobrios, velad, porque vuestro adversario el diablo anda alrededor como león rugiente, buscando a quién devorar; 9 **resistidle, firmes en la fe,** sabiendo que los mismos sufrimientos los padece vuestra hermandad en el mundo.*

Para volver a Génesis una vez más, mire lo que Dios había establecido en el segundo capítulo - **Génesis 2:23** *Y Adán dijo: "Esto es ahora hueso de mis huesos y carne de mi carne; Será llamada Mujer, porque fue tomada del Hombre". 24 Por tanto, dejará el hombre a su padre y a su madre, y se unirá a su mujer, y **serán una sola carne.***

Debido a lo que Dios había establecido aquí, era imposible para Adán gobernar aparte de la Mujer, ya que eran 'una sola carne'. La Mujer completó a Adán, recordando que ella fue construida de una parte de su cuerpo, y solo como un ser completo, una sola carne junta, podían gobernar.

Y debido a la introducción del pecado, no solo Adán y la Mujer fueron descalificados para gobernar, sino que también la creación material restaurada sobre la cual debían haber gobernado, como hemos visto, cayó bajo una maldición a causa de ello. También se arruinó, tal como lo había sido después de la rebelión de Satanás, pero en esta ocasión, a diferencia de la consecuencia de la rebelión de Satanás, permaneció habitable – **Génesis 3:17** *Entonces dijo a Adán: "Porque has escuchado la voz de tu mujer, y has comido del árbol que te mandé, diciendo: 'No comerás de él'; ¡Maldita sea la tierra por tu causa.....*

Sin embargo, la maldición puesta sobre 'la tierra', por amor de Adán, fue recibida con expectación – **Romanos 8:19** *Porque la espera ardiente de la creación espera ansiosamente la manifestación de los hijos de Dios. 20 Porque la creación fue sometida a vanidad, no por su propia voluntad, sino por causa de aquel que la sujetó con esperanza; 21 porque también la creación misma será librada de la esclavitud de la corrupción a la libertad gloriosa de los hijos de Dios. 22 Porque sabemos que toda la creación gime y se aflige con dolores de parto hasta ahora.*

Romanos 8:19-22 aborda la maldición colocada sobre la creación material restaurada que se ve en Génesis 3:17. Y de acuerdo con los versículos de Romanos, la creación material aceptó esta maldición puesta sobre ella porque se le había dado esperanza.

Entonces, ¿cuál era la esperanza que tenía la creación restaurada cuando fue sometida a la ruina? De acuerdo con las Escrituras, la esperanza vino a causa de Aquel que la sometió. La esperanza de que, gracias a Él, Aquel que es el Alfa y la Omega, Aquel que hizo todas las cosas y para quien todas las cosas fueron hechas, la creación sería liberada de la esclavitud de la corrupción cuando los hijos de Dios sean revelados. Y los hijos de Dios serán revelados en el momento en que comience la revelación del Hijo. La esperanza que tiene la creación es cierta debido a los acontecimientos en el Tribunal Civil, cuando muchos hijos serán llevados a la gloria, y luego se cumplirán más allá de ella a medida que la herencia sea redimida, tal como hemos visto hoy a través de los acontecimientos de Daniel y la apertura del rollo de siete sellos en el Apocalipsis.

Aquellos revelados en el Tribunal que han sido probados dignos de ser adoptados como hijos primogénitos, también serán los que formarán la novia para Cristo. Aquellos que hemos visto identificados en:

**Efesios 5:30** *Porque somos miembros de su cuerpo, de su carne y de sus huesos. 31 Por esto dejará el hombre a su padre y a su madre, y se unirá a su mujer, y los dos serán una sola carne. 32 Este es un gran misterio, pero hablo de Cristo y de la iglesia.*

Serán los fieles cristianos vistos aquí los que completarán al segundo Hombre, el postrer Adán, aquellos que son de Su carne y de Sus huesos, habiendo sido tomados de Su cuerpo cuando el 'polvo de la tierra' se reúna para encontrarse con el Señor en el aire. Y la identificación, la revelación, de los hijos de Dios en el Tribunal pondrá en marcha, por así decirlo, la redención de la herencia, redención que traerá la liberación de la creación material de la esclavitud de la corrupción. La redención que se completará cuando el Señor regrese a la tierra para terminar sus tratos con la nación de Israel y las naciones al final de la tribulación - **Hechos 3:20**.....*para que envíe a Jesucristo, el cual os fue anunciado antes, 21 a quien el cielo debe recibir hasta los tiempos de la restauración de todas las cosas, la cual Dios ha hablado por boca de todos sus santos profetas desde el principio del mundo.*

Y estos mismos eventos han sido establecidos en una secuencia cronológica a través de los tipos fundamentales de la séptima y décima generación desde Adán, Enoc y Noé – **Génesis 5:23** *Así que todos los días de Enoc fueron trescientos sesenta y cinco años. 24 Y Enoc anduvo con Dios, y no fue, porque Dios se lo llevó.*

Recordaremos que Enoc es el tipo fundamental para el rapto de resurrección de la iglesia, prefigurando el tiempo en que los hijos de Dios serán revelados en el Tribunal de Justicia. Y Noé forma el tipo fundamental para la nación de Israel pasando por la tribulación, con el juicio de Dios sobre las naciones visto a través de las víctimas del diluvio, eventos que presagian la redención de la herencia.

Y lo que vemos a través de la secuencia cronológica en estos tipos fundamentales se nos aclara aún más a través de otro tipo presentado a través del relato de Rut y Booz: **Ruth 3:11** *Y ahora, hija mía, no temas. Haré por ti todo lo que me pidas, porque toda la gente de mi pueblo sabe que eres una mujer*

*virtuosa..... 18 Entonces ella dijo: "Quédate quieta, hija mía, hasta que sepas cómo resultará el asunto; porque el hombre no descansará hasta que haya terminado el asunto hoy". 4:1 Booz subió a la puerta y se sentó allí..... 9 Y Booz dijo a los ancianos y a todo el pueblo: Vosotros sois testigos hoy de que yo he comprado de mano de Noemí todo lo que era de Elimelec, y todo lo que era de Quelión y de Mahlón. 10 A Rut la moabita, viuda de Mahlón, la he tomado por mujer, para perpetuar el nombre del difunto con su heredad, a fin de que el nombre del difunto no sea borrado de entre sus hermanos y de su posición en la puerta. Vosotros sois testigos hoy".*

Sin embargo, tendremos que volver a esto la próxima vez, si nos quedamos y el Señor está dispuesto, y hemos orado.